

# Unidad

ORGANO DEL COMITE DE BARCELONA DEL P.S.U.C.

de AÑO XVII N° 5 Junio de 1.968 Precio: UNA Pta.

POR RAZONES TECNICAS NO PRESENTAMOS

"UNIDAD" EN LA FORMA HABITUAL.

## PREPAREMOS

CEDOC  
DIPOSIT  
e-Gural

### EN LA ACCION DIARIA LAS FUTURAS JORNADAS DE LUCHA POR LA LIBERTAD

Las jornadas del 30 de abril y del 1º de mayo han puesto de relieve que existe ya en Barcelona y en todo el país una vanguardia obrera y democrática numerosa y combativa, capaz de encabezar la marcha hacia la huelga nacional.

Pero esta vanguardia no aparece suficientemente fundida con las grandes masas obreras y populares que, aun compartiendo las aspiraciones esenciales que mueven a la vanguardia, no participan todavía en las acciones generales.

Poner en marcha a las grandes masas, fundirse con ellas y arrastrarlas a la acción es, por tanto, la primera y principal misión de la vanguardia la primera y principal tarea revolucionaria de todos los combatientes de vanguardia.

El cumplimiento de esta tarea exige, en primer lugar, una intensa labor de explicación política que dé a los trabajadores y a las masas una comprensión cabal de que su interés y el interés general reclaman su incorporación a la lucha. Pero tan importante o más que esta labor de explicación es elaborar en cada lugar las reivindicaciones susceptibles de incorporar prácticamente a la lucha a las grandes masas que, por regla general, son reivindicaciones inmediatas directamente ligadas a sus condiciones de vida y de trabajo.

Es, sobre todo, a través de la propia experiencia, a través de su participación práctica en acciones parciales

por reivindicaciones propias de carácter inmediato, como los trabajadores y las grandes masas adquieren la conciencia y la decisión necesarias para participar en acciones generales por objetivos más elevados.

De aquí que tras las jornadas del 30 de abril y del 1º de mayo aparezca como la cuestión más urgente para los comunistas y para todos los revolucionarios el promover e impulsar en todas partes acciones parciales por las reivindicaciones inmediatas más sentidas de los trabajadores y demás capas del pueblo.

Por lo que toca a los trabajadores, hoy existen condiciones particularmente favorable para iniciar y desarrollar en las empresas acciones parciales que se propongan conseguir -entre otros- los siguientes objetivos:

- La derogación del bloqueo de los salarios y la obtención de un aumento general de éstos.
- El cese de los despidos y el establecimiento de un seguro de paro en proporción con el salario real.
- La liberación y readmisión a sus puestos de trabajo de todos los detenidos y sancionados y el desarrollo de un potente movimiento de solidaridad con todos los luchadores víctimas de la represión.
- El derecho de huelga, el arrinconamiento del proyecto de Ley Sindical de Solís y la conquista de un Sindicato de clase, independiente

y democrático de todos los trabajadores.

En torno a estas reivindicaciones y a las particulares de cada empresa, sindicato o grupo profesional, puede y debe levantarse una ola de acciones parciales que hagan posible extender y fortalecer en todas partes la organización de las Comisiones Obreras y desencadenar proximate una acción generalizada aún más potente que la del 30 de abril.

Después de la Jornada del 30 de abril parece aconsejable preparar la futura gran acción general sin fecha fija ni anuncio previo -por lo menos en la primera etapa de su organización- con el fin de dejar abierta la posibilidad de utilizar el factor sorpresa en beneficio de la misma.

Desarrollando las acciones parciales de todas las capas de la población, la lucha tenderá objetivamente a hacerse general. Y una acción importante en una fábrica o una Universidad puede extenderse a una ciudad o zona industrial y adquirir así alcance nacional.

Preparemos, pues, la futura Jornada poniendo en marcha desde ahora mismo las acciones parciales capaces de hacerla realidad en el plazo más corto posible.

UB  
Biblioteca de Comunicació  
i Hemeroteca General  
CEDOC

EN LA SEAT. Prosigue la lucha en esta factoría. El 14 de mayo los obreros de la cadena del 850, taller 7, paran durante 4 horas por las excesivas cargas de trabajo que les imponen. Esta acción es secundada parcialmente en otros talleres. El día 16 Dirección despide a 5 obreros del "850". Al día siguiente sus compañeros de taller inician la jornada con un paro de solidaridad de media hora y a las 12 detienen de nuevo el trabajo y se manifiestan dando vueltas por el taller. Los obreros de los talleres 2 y 4 se solidarizan con los del 7. En éste comienza la jornada del día 18 con paro en la cadena del "850" y del "124", con el taller rodeado por la policía y la Guardia Civil. A las 8 y media por orden de la Dirección, la fuerza pública penetra en el taller y obliga a salir a 330 obreros, conduciéndolos en un autobús de la empresa hasta la Plaza de España.

En algunos grupos y secciones de los talleres 1 y 4 se hacen paros de solidaridad.

La Dirección ha sancionado a los 330 obreros con el despido y sólo los admitirá con nuevo contrato. Los obreros de SEAT encabezados por su Comisión Obrera prosiguen la lucha por obtener el reingreso sin condiciones de sus compañeros.

CERDANS, de Gavá. También han proseguido las acciones de protesta contra los despidos. El 11 de mayo los trabajadores salen a comer a la carretera. Luego se sientan en la calzada y algunos se tienden, cortando el tráfico. Los transportistas se solidarizan con ellos e incluso uno desciende de su vehículo y se tiende también en el suelo.

ENMASA (antigua ELIZALDE). Los trabajadores de esta fábrica habían formulado diversas peticiones, entre ellas un aumento de salario del 10%. El día 22 se reunieron unos 70 obreros para que el jurado les informara de la respuesta de la dirección; pero, para impedir que acudieran a la asamblea, el presidente del Jurado había convocado a los miembros de éste para una reunión ese día. Los obreros deciden hacer una nueva asamblea otro día. En ella se reunen unos 130. Dos miembros del Jurado informan que la Dirección está estudiando algunas de las peticiones. En vista de ello los obreros dan un plazo hasta el

día 25. La Dirección contesta negativamente y sólo dice que "mirará" lo que se refiere a una petición de pago de la mitad del coste de las escuelas de los hijos de los obreros. Pretextando que la congelación de salarios ha sido decretada oficialmente. Inmediatamente la totalidad de los talleres, unos 1.000 obreros, han dejado de trabajar a prima (algunas secciones ya lo venían haciendo). Ha descendido la producción en un 25%. El ambiente es bueno.

PROTESTA EN LA BANCA. La prensa ha informado de la acción, el día 22 de mayo, de los empleados del Banco Exterior de España, que se manifestaron durante un cuarto de hora en el patio de operaciones, en protesta por la congelación del 5% de aumento previsto en el Convenio. Pero poseemos informaciones de que acciones semejantes, por el mismo motivo, tuvieron lugar el mismo día en el BANCO IBERICO, BANCO ESPAÑOL DE CREDITO Y CREDIT LYONNAIS.

#### PROTESTA POR LA SUSPENSIÓN DE CARGOS SINDICALES

Vocales jurados, enlaces y empleados de tres compañías de Seguros de Barcelona (Hispania, Zurich y Vita), han dirigido un escrito a Solís protestando por la suspensión de sus cargos sindicales a sus compañeros José Ignacio Casado Beloqui y Francisco Barrasé Iglesias.

Afirman que "la elección y suspensión de los cargos sindicales ha de ser de la absoluta competencia de los trabajadores, ya que ellos responden a la libre voluntad de los mismos y en una línea totalmente representativa".

INTENSIFIQUEMOS LA LUCHA  
POR LA

LIBERTAD SINDICAL

Sin pena ni gloria ha transcurrido en Tarragona la farsa, original de Solís, titulada pomposamente Congreso Sindical. Solís y sus corifeos declamaron sus papeles ante el vacío y una precipitada caída de telón cerró la pantomima, que el "Correo Catalán" calificó de "Congreso inútil".

Todo el montaje, preparado con la ingenua intención de engañar a los trabajadores, estaba predestinado al fracaso. La clase obrera española, sólo pocos días antes del "Congreso", en las jornadas del 30 de abril y 1º de mayo, había reafirmado de forma suficientemente clara su decisión de conquistar la libertad sindical y su criterio sobre el futuro sindicato, que en nada se parece a lo que se pretende alumbrar con la nueva Ley Sindical del régimen. Los trabajadores vienen luchando por un Sindicato obrero, sin interferencias patronales, por un verdadero Sindicato de clase, unitario, independiente y regido por normas democráticas. Lo que los trabajadores quieren es un instrumento al servicio de sus intereses de clase y quieren construirlo y gobernarlo ellos mismos, darle la estructuración que decidan en un auténtico Congreso compuesto por delegados elegidos por los trabajadores y no por comparsas designados por los enemigos de la clase obrera.

Está claro que la clase obrera tiene el derecho de crear su Sindicato, pero también lo está para todos que ese derecho hay que arrancarlo con la lucha continua y organizada. Ciertamente es que esa lucha ha avanzado mucho ya y una garantía de su continuidad es que la libertad sindical constituye la reivindicación fundamental de las propugnadas por las Comisiones Obreras, que son ellas mismas el principio vital, la sustancia y el nervio del futuro Sindicato unitario.

El camino que hay que seguir, en la conquis

ta de tan importante elemento de la democracia, es el camino de la unidad de todos los trabajadores, de las acciones continuas, de la lucha reivindicativa en todos los frentes, del fortalecimiento y extensión de las Comisiones Obreras. Ese camino pasa por la defensa a ultranza de los auténticos representantes de los trabajadores; por la lucha para liberar a los activistas obreros encarcelados y por ayudar moral y económicamente a sus familias, por la lucha contra las arbitrarias desposesiones de los enlaces, jurados y vocales elegidos por los trabajadores.

El daño que a los planes franquistas causó la penetración de numerosos trabajadores combativos y honestos en los puestos sindicales electivos, se pone de manifiesto en la ofensiva desencadenada para privarles de sus cargos. Hay que mantener y elevar la lucha contra esas destituciones, conservar las posiciones legales conquistadas por la clase obrera, que son como cuñas democráticas clavadas en el seno de unas estructuras que se cuartejan y que están llamadas a desaparecer. El arraigado anhelo de libertad sindical se pone en evidencia en las protestas y acciones contra las desposesiones de cargos sindicales: los obreros se declaran únicos autorizados para decidir quienes les sirven y quienes no y niegan ese derecho decisorio a los burocratas verticalistas.

May que redoblar la acción contra los intentos de imponernos una ley que pretende mantener, con simples cambios de decoración, el actual Sindicato Vertical. En esa acción los trabajadores contarán con el apoyo y aun con la colaboración de otras capas de la población, que van viendo que la lucha de los obreros conduce al logro de todas las libertades democráticas, entre las que la libertad sindical es una de las fundamentales.

RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE (Estación Pirenaica)

NUEVAS ONDAS: de 7 h. a 7,55: 19, 21, 25 y 30 metros. De 14 a 15 h.: 17, 19, 21 y 25 m. De 17 a 20 h.: 17, 19, 21 y 25 m. De 20 a 0,15 h.: 25, 30 y 32 metros.

UNIDAD saluda con profunda emoción las grandes luchas del pueblo francés, que con su clase obrera y su admirable juventud trabajadora y estudiantil al frente, han cambiado radicalmente la situación político-social del vecino país.

Saludamos asimismo al Comité Central y a todos los miembros del gran Partido Comunista Francés, a las organizaciones sindicales, a los millones de obreros, estudiantes, campesinos, profesores, técnicos, periodistas, médicos, intelectuales, funcionarios, comerciantes, etc., a todos los hombres y mujeres que con tanto entusiasmo, serenidad y firmeza han participado en la gran huelga nacional ante la cual el poder oligárquico presidido por De Gaulle ha tenido que batirse en retirada dando satisfacción a las principales reivindicaciones económicas, políticas y sociales reclamadas por las masas.

El general De Gaulle se ha visto obligado a disolver la Asamblea Nacional y a DAR LA PALABRA AL PUEBLO convocando elecciones. Estamos seguros que la clase obrera, las fuerzas democráticas de Francia, alcanzarán una nueva y más amplia victoria en esta próxima batalla.

Al saludar la vigorosa lucha del pueblo francés y sus primeros éxitos, queremos subrayar la importante contribución que aportan al movimiento obrero y democrático internacional.

ASAMBLEA CIUDADANA CONTRA LA REPRESION

7 de junio en Barcelona. Asistiendo personas de distintas capas de la población, se celebró una asamblea contra la represión. Allí se encontraban muchos representantes de C.O., estudiantes, intelectuales, técnicos, muchas mujeres. La sala estaba abarrotada.

El acto empezó con la intervención de un sacerdote que leyó unas palabras sobre los Derechos Humanos, que tan pisoteados están en nuestro país. La intervención siguiente a cargo de un abogado, resaltó que en este año de la celebración internacional de los Derechos Humanos que establecen los de expresión, reunión y asociación, la represión ha sido en España más fuerte cuando el pueblo intenta ejercer estos derechos.

Las C.O. de Badalona y Mataró expresan su adhesión al acto. Representantes del Sindicato Democrático de Estudiantes, de la Asociación Democrática de Cuadros y Técnicos y de la C.O. de Bajo Llobregat, explican algunas de sus experiencias de lucha. Todas las intervenciones fueron muy aplaudidas.

Seguidamente se abrió el coloquio y se hicieron varias preguntas sobre las posibilidades y formas de reducir la represión.

"Una de las mejores formas de esta lucha (contra la represión) es la denuncia y la solidaridad; que todos comprendan la necesidad de la solidaridad y se responsabilicen de llevarla a cabo", dijo uno de los asistentes, después de señalar la importancia del acto.

Las conclusiones adoptadas fueron: luchar contra la represión en todas las formas posibles, incrementar y organizar la solidaridad, luchar por la libertad de los encarcelados.

A la salida se recogió dinero para las víctimas de la represión.

C A M P A Ñ A por los CINCO MILLONES de pesetas de AYUDA AL PSU DE CATALUNYA=

Nuevas cantidades recibidas:

Lista nº 214 con 5 donativos	6.450 ptas.
" " 50 con 4 donativos	2.200 "
" " 215 con 6 donativos	1.400 "
Entrega del Sector 1 con 16 donativ.	6.900 "
" Cte. Bajo Llobregat con 14	1.635 "
" " Badalona con 21	5.310 "
" del Cte. de Barcelona y colaboradores con 10 donativ.	3.190 "
" de unos c. del textil	350 "
" de un grupo de amigos de L'Atmetlla de Mar	1.000 "
" de un grupo de la Bisbal del Panadés	1.000 "
" de Carles, un comunista de Barcelona	1.000 "
" del Sector 2 con 4 donativ.	100 "

TOTAL PESETAS:

30.535

NOTA: El detalle de esta lista se publicará en el Boletín nº 3 de la Comisión de los 5 millones

